

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 130/Viernes 2 de julio del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- El “desacertado” oráculo del señor O’ Mora.

DE LA PRENSA

- EE.UU. detiene 10 supuestos ‘espías rusos’; entre ellos, una periodista. (Adital).

DE CUBA

- Refiérese Daniel Ortega a Reflexiones de Fidel acerca de posible agresión a Irán PL.
- Concluirá este mes rodaje del documental *Fraga y Fidel, sin embargo* EFE.
- Parlamentaria europea considera inadmisible la situación de los Cinco PL.
- Senadores de EE.UU. confían en levantar restricciones de viajes AFP.
- Cita declaraciones de Elián González REUTERS.
- Moratinos viajará a Cuba próxima semana AFP/EFE/AP.
- Opinan mercenarios en relación a visita del Canciller español EFE.
- Expone criterio de economista sobre pedido de préstamo para cubrir déficit de liquidez bancaria ANSA.
- Avanzan estudios de productos naturales medicinales XINHUA.
- Actúa Silvio en concierto del III Congreso Iberoamericano de Cultura en Medellín AFP.
- Obtiene deportista récord mundial en dominio del balón AFP.
- Anuncian composición del equipo para semana del béisbol de Harlem EFE.

DEL MUNDO

- Irán envía carta al Consejo de Seguridad rechazando sanciones ANSA/AFP.
- Critica Lula postura de Occidente en caso Irán PL.
- Exhortan a Irán que suspenda ejecución de prisionera política EFE.
- Siria e Irán piden comisión para sancionar a Israel por ataque a flotilla EFE.
- Desmiente Uribe espionaje contra Rafael Correa DPA.
- Responde Presidente de PDVSA imputaciones sobre el caso de alimentos importados en mal estado EFE.
- Derrame de crudo de BP se convierte en el más grande de la historia del Golfo de México AP.
- Obama reitera que está dispuesto a avanzar para lograr reforma migratoria AFP.
- Vicky Peláez se declara inocente de acusación de espionaje EFE.
- Moscú ofrece ayuda diplomática a presuntos espías detenidos en EE.UU EFE.
- Define Petraeus prioridades en acciones militares en Afganistán AFP.
- Turquía e Israel se reúnen para reparar relaciones REUTERS.

EL “DESACERTADO” ORÁCULO DEL SEÑOR O’ MORA

MSc. Santiago Espinosa
Centro de Estudios sobre América

Barack Obama y su prometida política de cambios generó grandes expectativas en diversas regiones del mundo y América Latina no fue ajena a ello. No obstante la desilusión no se hizo esperar y a un año y medio de gobierno la aplicación de la política estadounidense hacia la región sigue siendo en

gran medida la misma que aplicó la administración anterior. La actitud asumida ante el golpe de estado en Honduras, la firma de los acuerdos para la utilización de siete bases en Colombia, las políticas desestabilizadoras contra la República Bolivariana de Venezuela y Bolivia, la feroz campaña mediática orquestada contra nuestro país así lo evidencian.

Resulta interesante hacer una referencia a la Conferencia magistral que ofreció en la Universidad de Miami, el Subsecretario Adjunto de Defensa para el Hemisferio Occidental Frank O' Mora el 29 de abril del 2010 bajo el título "*Los siete mitos de la política de defensa de EEUU para las Américas*".

Pero ¿Quién es este personaje?^[1]

Es uno de los tres componentes de la Oficina del Secretario Asistente de Defensa para Asuntos de la Patria y de Seguridad, supervisa las cuestiones de política y relaciones de defensa con países del hemisferio, así como la financiación del gobierno de EE.UU. para la defensa hemisférica y la integración del Comando Norte y el Comando Sur.

De 2004 a 2009 fue profesor de Estrategia de Seguridad Nacional y Estudios Latinoamericanos en la Escuela Nacional de Guerra. Impartió cursos sobre la estrategia, seguridad mundial y política latinoamericana a civiles y oficiales de alta graduación en instituciones académicas en los EE.UU. y el extranjero, entre ellos el Instituto del Hemisferio Occidental para la Seguridad y la Cooperación (WHINSEC), la Universidad Católica del Perú, Universidad Internacional de Florida, la Academia de la Fuerza Aérea, el Colegio Interamericano de Defensa, la Universidad de Miami, el Comando de Marina y el Instituto de Altos Estudios Estratégicos de Paraguay.

Fue consultor de la Biblioteca del Congreso, de los Departamentos de Estado, Fuerza Aérea, Ejército y la Agencia Central de Inteligencia. Es autor de cinco libros y numerosos artículos académicos y monografías sobre la política y la seguridad hemisférica, relaciones cívico-militares y la política exterior hacia Latinoamérica.

Es un avezado académico, de origen latino, que representa los intereses del establishment y de la élite del poder norteamericana con fuertes vínculos en el Complejo Militar Industrial.

Entre los supuestos mitos que, el autor, ha descrito sobre las interpretaciones de las políticas de "acercamiento" de la actual administración hacia la región latinoamericana se encuentran:

1-Existe la idea generalizada en la región de que la administración Obama no le presta suficiente atención a las relaciones con América Latina.

2-La asociación con la región es ingenua y mal dirigida porque impide el liderazgo de los EEUU en el hemisferio.

3-El golpe de estado en Honduras fue una derrota para la estrategia de compromiso de la Administración Obama, la posición de la administración fue inconsistente, confusa y mal dirigida.

4-El Acuerdo de Cooperación y Defensa entre EEUU y Colombia se interpreta como una amenaza a otros países de la región.

5-EEUU contribuye o es indiferente a lo que algunos han caracterizado como incremento de la carrera armamentista en las Américas.

6-La educación, el entrenamiento y la capacidad de las Fuerzas Armadas (FFAA) desarrolladas en instituciones como el Instituto del Hemisferio Occidental para la Cooperación de Seguridad son, de alguna forma, responsables o promueve -abusos de los derechos humanos.

7-Con relación a Cuba se dice que no se ha hecho lo suficiente o que la Administración no ha roto suficientemente con el pasado.

Es realmente engañosa la formulación de estos "mitos" pues nos ofrece la impresión de que las acciones que realiza Washington con sus Fuerzas Armadas y las diferentes agencias están motivadas por un sentido humano y de respeto a la vida y a la autodeterminación de los pueblos e intentan que olvidemos que desde la formulación de la "Doctrina Monroe", se configuró el destino de

América. Desde aquel momento, los EEUU determinaron que su área de influencia por antonomasia serían los territorios que abarca nuestro continente.

Es realmente difícil establecer cual es la fuente que utilizó el Dr. O' Mora al enunciar el primer "mito" porque América Latina sí es una prioridad para los EEUU. En un artículo dedicado al tema, Atilio Borón hace alusión a la conocida tesis de la *"irrelevancia de América Latina, alentada tradicionalmente por Washington, tal como antes lo hiciera la Inglaterra victoriana respecto a la India. En ambos casos se entiende muy fácilmente la lógica que preside ese razonamiento: convencer al otro de su insignificancia y de su inferioridad otorga al dominador una ventaja prácticamente decisiva en cualquier controversia."*^[ii]

Lo que sí ha quedado demostrado es que el aparente desdén de Estados Unidos por América Latina se debe, en parte, a que las amenazas que perciben no constituyen un peligro para sus aspiraciones hegemónicas y es lógico apreciar que sus mayores esfuerzos estén enfocados a otras regiones del mundo más explosivas y sensibles, mientras se tenga el área bajo control -América Latina- qué sentido tiene dedicarle mas atención de la que merece.

No obstante Obama pretende remediar la situación con la implementación de planes hacia la región, lo que implica la continuidad de políticas tradicionales como la militarización y el sometimiento, por lo que no es casual que en los últimos diez años haya aumentado de manera considerable el entrenamiento de militares latinoamericanos. (Actualmente hay más oficiales de entrenamiento militar que asesores económicos) La estrategia se orienta a reconstruir una estructura de intervención potencial, y a rescatar a su forma y estilo la denominada *"promoción y defensa de la democracia"*.

En varios países de América Latina se realizan operaciones militares conjuntas. Las ventas de armas y la ayuda militar, no han disminuido, el personal de la DEA y los asesores militares estadounidenses circulan por toda América Latina, y operan dentro de las oficinas de seguridad e inteligencia. En los últimos cinco años Washington ha multiplicado el número de las bases militares y las operaciones militares conjuntas en la región.

El controvertido acuerdo militar con Colombia, otorga a las Fuerzas Armadas estadounidenses el libre acceso a siete bases militares colombianas en los próximos diez años, este constituye una afrenta a la soberanía del país andino y representa un grave peligro para la región sudamericana pues pueden ser utilizadas, como plataforma para intervenciones armadas, de infiltración y acciones de terrorismo, bajo la excusa de la guerra al narcotráfico y al terrorismo internacional. El objetivo silenciado es poder controlar con su fuerza aérea cualquier movimiento significativo que tenga lugar en Sudamérica.

El Comandante en Jefe Fidel Castro, sobre el tema señaló en una de sus reflexiones, *"...ese tratado constituye en realidad una anexión de facto de Colombia a los Estados Unidos: sus militares y civiles pueden entrar y salir a voluntad de Colombia, sin utilizar pasaportes. Basta para ello con exhibir un simple carné de identidad"*.

Sobre el golpe de estado en Honduras, el Subsecretario de Defensa señala que Obama " fue inconsistente, confusa y mal dirigida" la Administración de Obama fue, al principio errática, después fue calibrada por la Secretaria de Estado Hillary Clinton, al fijar la postura de los sectores dominantes del imperio al caracterizar lo ocurrido en ese país centroamericano como algo de "solución interna". En la actualidad la administración Obama ha convalidado plenamente el golpe por la vía del reconocimiento de la validez de unas elecciones tan fraudulentas y viciadas que hasta la OEA y el Centro Carter decidieron que no valía la pena monitorear.

Es bochornoso el enunciado del 5to "mito" donde en líneas generales explicita la indiferencia estadounidense hacia la "supuesta" carrera armamentista en la región, la cual lógicamente está dirigida contra Venezuela y pretende obviar que el legítimo gobierno de la hermana nación hace uso de su derecho soberano a defenderse tal y como planteara el presidente Chávez *"de momento hay una realidad objetiva y cada país tiene derecho a defender sus mares"*^[iii], después del boicot aplicado por la Administración Bush a la adquisición de piezas de repuestos para la FFAA venezolana.

En un informe anual del Instituto Internacional de Estudios para la Paz de Estocolmo (SIPRI) se señala que en el 2009 el porcentaje dedicado a la defensa por parte de Sudamérica es el menor del mundo en términos regionales y que solo Estados Unidos y Canadá suman 680.000 millones del total de 738.000 millones del continente americano.

No se equivocó el Subsecretario de Estado en señalar como “mito” al afamado Instituto del Hemisferio Occidental para la Cooperación pero debemos recordar que tras el pomposo y noble nombre se esconde la otrora tenebrosa “Escuela de las Américas” más conocida como “*Escuela para asesinos*” donde se han graduado notorios criminales. Actualmente siguen preparando militares latinoamericanos y aunque el Departamento de Defensa considera que se observa “*el cambio de la institución*” diversos analistas sostienen que “son cambios cosméticos”. Desde 2004 diversos países latinoamericanos entre ellos Venezuela, Argentina y Uruguay desistieron del envío de militares a la referida “escuelita”.

En relación a Cuba, ¿pensaba el Dr O’ Mora al expresar que es un “mito” que la administración Obama “aún no ha roto suficientemente con el pasado”. Acaso olvida el señor O’ Mora que el inmoral e injusto bloqueo contra nuestro país, se mantiene intacto e incluso se ha recrudecido en los últimos meses con la orquestada campaña mediática, la cual constituye la operación de engaño más prolongada, costosa y sucia que registra la historia con el objetivo imperioso de acabar con la Revolución cubana y para ese nefasto plan injerencista cuenta con el apoyo incondicional de los sectores más conservadores, neofascistas, reaccionarios y ultraderechistas del mundo y la mafia terrorista cubano-americana asentada en Miami, ciudad donde por casualidad disertó el siniestro personaje.

Para resumir, está claro que los supuestos “mitos” presentados por el Doctor O’ Mora y el papel de Obama en relación a América Latina es más de lo mismo, a pesar de su intento académico con adornos “dialécticos”. Habrá que esperar para ver si dichos mitos son sucedidos por iniciativas concretas, cosa que no parece probable, al cabo de un año y medio; tenía razón Noam Chomsky cuando advirtió, mucho antes de la toma de posesión de Obama, que “*Obama es un blanco que tomó demasiado sol*”.

Notas

¹Frank O’ Mora es graduado en Relaciones Internacionales de la Universidad George Washington en 1986. Obtuvo su maestría en Estudios Interamericanos (1989) y un doctorado en Relaciones Internacionales de la Universidad de Miami (1993) <http://www.defense.gov/bios/biographydetail>

²Véase: Atilio Borón, “La mentira como principio de política exterior de Estados Unidos hacia América Latina”, De Foreign Affairs En Español, enero-marzo 2006,

³Entrevista concedida al periódico español “El País”/edición 12 de Septiembre del 2009.

ADITAL (Versión digital)

30 de junio de 2010

BRASIL

EE.UU. DETIENE 10 SUPUESTOS ‘ESPÍAS RUSOS’; ENTRE ELLOS, UNA PERIODISTA

Eva Golinger

La semana pasada, el presidente Barack Obama compartía una típica comida "americana" con el presidente de la Federación Rusa, Dmitri Medvedev. Entre hamburguesas y coca colas, los dos jefes de Estado sonreían y proclamaban su relación "estable" y "mejor que nunca". Hasta Medvedev envió

por Twitter las fotos de su agradable comida con su par estadounidense. No esperaba que días después, la Guerra Fría fuera resucitada.

El Departamento de Justicia de Estados Unidos anunció hoy la detención de 10 presuntos "espías rusos", la mayoría de los cuales son estadounidenses acusados de recibir financiamiento del Gobierno ruso para ejecutar operaciones de "inteligencia". Su principal violación es de la ley FARA (Foreign Agent Registration Act-Ley de Registro de Agentes Extranjeros), que regula y monitorea a todo ciudadano o residente estadounidense que recibe financiamiento de un gobierno extranjero para fines políticos o propagandísticos en el país.

Hasta el momento, los 10 detenidos no han sido acusados de espionaje, sino de haber "conspirado para actuar como agentes extranjeros sin estar registrados bajo la ley FARA".

Entre los detenidos, hay una periodista de Nueva York, de origen peruano. Vicky Peláez escribía para El Diario/La Prensa, el periódico en idioma español más leído en la Gran Manzana. Era una de los pocos periodistas hispanos que criticaba las políticas de Washington hacia América Latina, y que buscaba balance en sus reportajes sobre Venezuela y otros países de la región que normalmente son muy criticados en la prensa estadounidense.

Hasta hoy, ninguna organización internacional que defiende a los periodistas y la libertad de expresión, como el Comité para Proteger a los Periodistas (CPJ), la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), o Reporteros sin Fronteras (RSF) ha declarado sobre su detención.

Peláez fue arrestada junto con su esposo, Juan Lázaro, nativo de Uruguay, el domingo en su casa en Yonkers, en las afueras de la ciudad de Nueva York. Según el Departamento de Justicia, Peláez es acusada de haber recibido dinero de un representante del Gobierno ruso el 14 de enero del 2000, mientras estaba en un país de América del Sur. Presuntamente, su esposo recibió otro paquete de dinero de un agente ruso el 25 de agosto del 2007. Según el expediente, "apenas días después de regresar a Nueva York, pagó casi 8 mil dólares en impuestos que debía" al Gobierno estadounidense.

Entonces, ¿recibió dinero de Rusia para pagar sus impuestos en Estados Unidos?

El expediente entregado por el Departamento de Justicia revela que la sede de inteligencia rusa en Moscú había enviado un mensaje a dos de los detenidos. El mensaje decía que su misión principal era "buscar y desarrollar vínculos con los círculos políticos en EE.UU.", y luego "enviar informes". ¿Alto espionaje?

Agentes del FBI detuvieron a Richard Murphy y a Cynthia Murphy en su residencia en Montclair, Nueva Jersey, el domingo pasado. También fueron arrestados Anna Chapman en Manhattan; Michael Zottoli y Patricia Mills en Arlington, Virginia; Mikhail Semenko en Alexandria, Virginia; y Donald Howard Heathfield y Tracey Lee Ann Foley en su casa en Boston. Están buscando un sospechoso adicional, Christopher R. Metsos, que parece haberse escapado.

Nueve de los 10 detenidos también fueron imputados por "lavado de dinero".

La semana pasada, un documento publicado sobre una agencia estadounidense, National Endowment for Democracy (NED), reveló que de 40 a 50 millones de dólares entregó a grupos políticos en Venezuela que se oponen al gobierno del presidente Hugo Chávez. Según informes desclasificados desde el 2002, distintas agencias estadounidenses y europeas, como la USAID, NED, Freedom House, Departamento de Estado, Comisión Europea y otras, han financiado partidos y grupos políticos en Venezuela para "salir del gobierno de Chávez", incluyendo un intento de golpe de Estado en abril 2002.

No obstante, cuando el gobierno venezolano ha acusado (y no ha arrestado) a grupos e individuos que reciben estos fondos, de ser "agentes extranjeros", el gobierno estadounidense y las "defensoras" internacionales de derechos humanos lo acusan de ser "dictatorial", "represor" y "violador" de los derechos básicos de esas personas que reciben dinero de potencias extranjeras.

La semana pasada, el presidente Evo Morales de Bolivia también acusó a la USAID de financiar actividades de desestabilización en su país, alertando a Washington que su agencia estatal podría ser expulsada del país andino.

En Cuba, Alan Gross, un empleado de una contratista de la USAID, Development Alternatives Inc (DAI), fue detenido en diciembre del 2009 y acusado de espionaje y subversión. Traía equipos satelitales y de alta tecnología al país caribeño para ser entregados a grupos de la contrarrevolución.

En Venezuela, las agencias internacionales parecen estar involucradas en grandes redes de lavado de dinero, junto a sus "socios" venezolanos. Ingresan los millones de dólares en efectivo al país, sin fiscalizarlos, y así eludir los controles sobre el cambio de moneda extranjera que existen en Venezuela para evitar actos ilícitos y fuga de capital.

Las leyes electorales en Venezuela prohíben el financiamiento externo a campañas políticas en el país. No obstante, Washington viola las mismas leyes que hace respetar en su propio territorio.

Selección en Internet: Inalvys Campo Lazo

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

MANAGUA, 1 JUL (PL) El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, llamó a los líderes de Estados Unidos y Europa a actuar con cordura y evitar el estallido de una guerra contra Irán.

Ortega abordó el tema durante un discurso pronunciado anoche ante los miembros del Parlamento Centroamericano, que sostiene esta semana una reunión en esta capital centrada en los problemas del cambio climático.

El mandatario sandinista se refirió a las Reflexiones de Fidel Castro publicadas los días 24 y 27 de junio, en las que alerta sobre un eventual ataque a Irán por parte de tropas estadounidenses e israelíes.

En sus palabras, difundidas en directo para todo el país por el canal 4 de la televisión nicaragüense, Ortega leyó numerosos fragmentos de esos dos textos.

"No albergo la menor duda de que tan pronto las naves de guerra de Estados Unidos e Israel ocupen sus puestos (...) e intenten inspeccionar el primer buque mercante de ese país, se desatará una lluvia de proyectiles en una y otra dirección. Será el momento exacto en que se iniciará la terrible guerra", escribió Fidel Castro en la segunda de esas Reflexiones.

"Hay, sin embargo, cosas muy inciertas todavía, ¿podrán abstenerse las dos más poderosas potencias nucleares, Estados Unidos y Rusia, de emplear una contra la otra sus armas nucleares?, añadió posteriormente.

"Lo que no cabe la menor duda es que desde Europa, las armas nucleares de Gran Bretaña y Francia, aliadas a Estados Unidos e Israel -que impusieron con entusiasmo la resolución que inevitablemente desatará la guerra, y ésta, por las razones explicadas, de inmediato se volverá nuclear-, amenazan el territorio ruso, aunque el país al igual que China ha tratado de evitar en la medida de las fuerzas y las posibilidades de cada una de ellas", señaló el líder cubano.

No se ha demostrado que Irán tenga capacidad ni voluntad de fabricar armas atómicas, afirmó por su parte Ortega, y recordó que las autoridades iraníes han reiterado que quieren desarrollar la energía nuclear con fines pacíficos.

Hacemos un llamado a los líderes de los países más desarrollados, los que tienen armas atómicas y grandes recursos financieros, que son los que tienen el poder de decisión, dijo el presidente de Nicaragua.

Esperamos que el presidente de Estados Unidos y los dirigentes europeos no vayan a cometer ese error, que tendrá un impacto que no sólo dañará al pueblo iraní, sino que dañaría a todos, incluyendo a ellos mismos, advirtió.

A estas alturas no se puede estar jugando ya con ese tipo de armas y ni siquiera amenazar con su uso, señaló Ortega antes de insistir en la necesidad de desarrollar rápidamente una política de desarme nuclear.

Porque mientras tanto eso no ocurra, todos estamos bajo la amenaza de un incidente nuclear que nos afectaría a todos, subrayó.

MADRID, 1 JUL (EFE).- La visita de Fidel Castro, en 1992, a la región española Galicia, presidida entonces por el conservador Manuel Fraga, centra el documental "Fraga y Fidel, sin embargo", que rueda Manuel Fernández Valdés con la intención de retratar el "encuentro sentimental" de estos dos "mitos contrapuestos".

El 27 de julio de 1992, el líder cubano pisó por primera vez Galicia, la tierra de su padre, donde fue recibido por Fraga, su anfitrión durante dos intensas jornadas, en un "encuentro sentimental que excedía al protocolo habitual", explica el director Manuel Fernández en entrevista con EFE.

"Quería hablar sobre Fraga y los gallegos", de la relación casi "mítica" del político con su tierra, pero al saber hace unos años de esta visita de Castro, "la máxima representación de un mito del siglo XX", el documental se centró en ambos, explica el realizador y guionista, nacido en Pontevedra hace 31 años.

"Me interesaba mucho la reacción social ante este encuentro, cómo gente muy distinta fue capaz de entender que esas dos figuras tan políticamente opuestas estuviesen tan próximas", comenta en conversación telefónica desde la pequeña casa de Láncara (Lugo) donde nació el padre del líder cubano, Ángel Castro, uno más de los tantos gallegos que emigraron a Cuba.

"Fidel y Fraga son los protagonistas del documental, pero siempre retratados en boca de otros", explica Fernández, quien ha seguido el rastro a las personas que tuvieron esos días contacto directo ellos, desde quienes les prepararon diversos agasajos y "una romería descomunal" hasta quienes formaron parte de los grupos que gritaban "Fidel amigo, Galicia está contigo".

Por los testimonios recogidos durante el rodaje de este largometraje documental, que concluirá a mediados de julio, muchas personas siguen pensando que fue una visita acertada "porque Fidel es hijo de gallegos y los gallegos son acogedores", relata el director.

Por otro lado, y a pesar de que en los últimos tiempos la figura de Fidel se "ha erosionado políticamente, también se reafirman quienes siguen pensando que fue el día más bonito de sus vidas, porque se encontraron al máximo representante de un símbolo muy importante para ellos, como es la revolución cubana", añade.

Fernández se ha encontrado también con cierto desencanto, el de algunos políticos que entonces vieron la visita como oportuna pero que ahora "intentan marcar distancias con el dictador".

No es el caso de Manuel Fraga, "él no se arrepiente, por ejemplo en sus memorias dice que gracias a él se liberaron algunos presos", relata el realizador gallego, que ha recibido la ayuda del entorno del político gallego en la preparación del rodaje y sus localizaciones.

Para el documental se han utilizado crónicas periodísticas e imágenes televisivas, pero Fernández da especial importancia a los vídeos caseros que ha conseguido de la gente del lugar, porque quería "que se colara el aspecto humano", y que se reviva aquel episodio a "través de la palabra de la gente, de sus recuerdos".

En definitiva, ver como el pueblo "se relaciona con el poder", en un recorrido presidido por los destellos humorísticos, y hasta surrealistas, que deparó aquella visita, en la que, por ejemplo, alude "la persona que le puso la bomba a Fraga en su casa de verano se manifiesta ese día a favor de que reciba a Castro".

Para el director del documental, que produce Bambú Producciones y que estará listo para su presentación en diciembre próximo, "el humor es la mejor manera de tratar un tema que tiene cierta gravedad".

No obstante, y sin querer hacer "una película de tesis", Fernández espera encontrar testimonios que aclaren las razones de fondo de aquel periplo de Castro por Galicia."La motivación personal - dice- se queda un poco pobre, tiene que haber algo más, porque entiendo que en política siempre se actúa de forma interesada".

También es interesante, concluye el realizador, ver cómo "gente que vive en una democracia como la española hable de un sistema político como el cubano", para comprobar "si se echa de menos al Che o a Fidel", o si simplemente "se habla de la nostalgia de la juventud".

ESTAMBUL, TURQUÍA, 1 JUL (PL) La parlamentaria europea Ilda Figueiredo deploró hoy aquí la situación de los cinco antiterroristas cubanos, encarcelados en Estados Unidos, y pidió su inmediata liberación.

Figueiredo, diputada por el Partido Comunista de Portugal integrado en el Grupo Izquierda Unida Europea, hizo sus declaraciones durante la jornada inaugural del sexto Foro Social Europeo que comenzó en esta ciudad turca.

En declaraciones a Prensa Latina, la parlamentaria consideró "inadmisible que los cinco cubanos continúen presos ya que sus acciones fueron encaminadas a evitar actos terroristas contra su país y no a perjudicar a Estados Unidos".

Aunque su grupo presentó mociones en el Parlamento Europeo en esa línea, explicó, éstas fueron rechazadas, lo que demuestra que la Unión Europea (UE) tiene dos pesos y dos medidas; en unos casos actúa como comparsa de Estados Unidos y en otros, cuando se trata de quienes luchan contra el imperialismo, mira para otro lado.

También se refirió a la reciente campaña dirigida a la esposa del presidente norteamericano, Michelle Obama, a quien se enviarán cartas solicitando su mediación en la difícil situación que atraviesan las mujeres de los cinco héroes cubanos, algunas de las cuales no cuentan ni siquiera con permisos para visitarlos.

Figueiredo aseguró que Portugal tiene muchas razones para defender la Revolución cubana y que por ello seguirán luchando contra quienes la atacan y por la libertad de los Cinco.

WASHINGTON, 1 JUL 2010 (AFP) - Un senador demócrata y otro republicano se mostraron este jueves confiados en que el Congreso estadounidense apruebe una ley que levantara las restricciones a los viajes y la venta de productos agrícolas a Cuba, vigentes desde hace décadas.

El demócrata Byron Dorgan y el republicano Mike Enzi, principales impulsores de ese proyecto de ley en el Senado, afirmaron en un comunicado que cuentan con los votos necesarios para aprobarlo y que continuarán impulsándolo antes de las elecciones legislativas de noviembre.

Pero los senadores admitieron que hasta ahora el proyecto es coauspiciado por 40 senadores, número menor a lo necesario (la Cámara tiene 100 escaños en total).

El miércoles, un proyecto similar dio un primer paso en la Cámara de Representantes, donde fue aprobado por la Comisión de Agricultura, aunque aún debe ser debatido en otras comisiones y luego por el pleno.

"El embargo impuesto hace casi 50 años y las restricciones al derecho de los estadounidenses a viajar a Cuba han sido un fracaso", dijo Dorgan, al afirmar que la manera de llevar democracia a la isla comunista es a través de "los viajes y el comercio".

Actualmente, sólo los cubanoestadounidenses pueden viajar libremente a Cuba, desde que el año pasado el presidente Barack Obama flexibilizó restricciones que habían sido impuestas por su antecesor, George W. Bush.

Los detractores del proyecto de ley alegan que permitir los viajes a la isla aumentaría el turismo e inyectaría recursos al régimen castrista, que viola los derechos humanos.

Legisladores anticastristas, como el senador demócrata de origen hispano, Bob Menéndez, ya han anunciado que harán todo lo posible por evitar su aprobación.

LA HABANA, JUN 30 (REUTERS) - Elián González, el niño náufrago cubano que se convirtió en objeto de una batalla internacional por su custodia hace una década en Miami, dijo el miércoles que está feliz de haber vuelto a Cuba.

"Es la tierra a la que pertenezco, aquí me siento bien", dijo González a periodistas tras un servicio religioso en La Habana para conmemorar el décimo aniversario de su regreso a la isla.

"Gracias a la propia ayuda de una gran parte del pueblo norteamericano y nuestro pueblo, hoy estoy con mi padre y esto es todo", dijo el adolescente, de 16 años, quien estudia la carrera militar en Cuba.

Elián era un fotogénico niño de 5 años cuando fue encontrado flotando en un neumático frente a la costa de Florida en noviembre de 1999.

Su madre y otros cubanos que lo acompañaban habían muerto mientras trataban de llegar a Estados Unidos desde la isla comunista, ubicada 145 kilómetros al sur.

Su caso pronto se convirtió en un capítulo importante en la larga batalla entre La Habana y Miami, cuando la familia de su tío abuelo trató de que el niño permaneciera en Estados Unidos.

Fidel Castro convirtió el regreso del niño junto a su padre y sus abuelos en una campaña internacional, que terminó ganando cuando agentes inmigratorios estadounidenses a punta de pistola detuvieron al niño en la casa de sus familiares en Miami.

"A pesar de que no nos apoyaron en todo (...) no les guardo rencor", dijo Elián sobre su familia en Estados Unidos.

Elián regresó a Cuba y tuvo una gran bienvenida el 28 de junio del 2000. Dos días después, Fidel Castro asistió a un servicio celebratorio en la misma iglesia donde se llevó a cabo la ceremonia del miércoles.

Castro, que actualmente tiene 83 años y está convaleciente tras serios problemas de salud, no asistió en esta ocasión, pero su hermano y sucesor, el presidente Raúl Castro se sentó junto al joven Elián, que vestía un pantalón blanco y una camisa de mangas cortas.

Ambos conversaron durante el servicio, y el presidente Castro lo abrazó a él y a sus familiares antes de irse, sin hablar con la prensa.

Para desagrado de los exiliados anti castristas en Florida, González se ha unido al Partido Comunista y apoya la revolución que llevó a Fidel Castro al poder en 1959.

El joven ha sido mantenido lejos de la prensa, pero historias sobre él aparecen ocasionalmente en los medios cubanos.

Su padre, Juan Miguel González, hablando a periodistas mientras él y su hijo posaban para los fotógrafos en la iglesia, dijo que definitivamente había sido la decisión correcta traer a Elián de vuelta a Cuba.

"Hoy en día estoy más seguro todavía que en aquel momento (...) Verlo hoy en día a mi hijo encaminado con buenos resultados en la escuela, es síntoma de que lo que hicimos no lo hicimos por gusto", declaró.

A diferencia de su hijo, González dijo que aún guarda cierto rencor a la familia en Miami por no haberlo ayudado a traer de vuelta a Elián, y tuvo un mensaje simple para ellos.

"Seguimos aquí unidos, con mi pueblo, que se portó mejor que ellos, siendo familia", dijo.

MADRID, 1 JUL 2010 (AFP) - El ministro español de Asuntos Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, declaró este jueves que viajará a Cuba el lunes y martes para profundizar el "diálogo" sobre "derechos humanos" y "apoyar" la reciente mediación entre la iglesia católica y las autoridades.

"Voy a visitar Cuba el lunes y el martes y esperamos apoyar el esfuerzo que se está llevando a cabo entre la iglesia católica y las autoridades cubanas", declaró Moratinos a la radio Cadena Ser.

El objetivo de la visita es "seguir llevando a cabo todos los esfuerzos de diálogo" para "mejorar la situación de los derechos humanos" y "del proceso de reformas que se vive en Cuba", explicó.

Moratinos se declaró "favorablemente convencido de que habrá resultados positivos en lo que se refiere a la situación de los derechos humanos en ese país", aseguró.

El ministro comentó que "cada país, cada gobierno tiene su ritmo, sus tiempos", y que hay "un debate cada vez mayor en Cuba", "una situación muy compleja".

El opositor cubano Ariel Sigler, parapléjico y encarcelado desde hace siete meses, fue liberado en junio tras una mediación inédita entre la iglesia católica cubana ante el presidente Raúl Castro.

Este diálogo también permitió la transferencia de 12 presos políticos a prisiones cercanas a sus casas.

La cuestión de los presos políticos, unos 200 según los disidentes, aumentó las protestas de la comunidad internacional en los últimos meses, tras la muerte en febrero del prisionero opositor Orlando Zapata por una huelga de hambre.

Después de su muerte inició otra huelga de hambre el disidente Guillermo Fariñas, que reclama la liberación de todos los presos políticos y que actualmente está en estado crítico.

Su estado de salud "es serio, es preocupante, hemos tratado todos de convencerle de que deje la huelga de hambre, pero él es libre", según Moratinos, que comentó que aunque recientemente hubo dos liberaciones, "sigue pidiendo más".

La organización de derechos humanos Amnistía Internacional denunció el miércoles en un informe el "clima de terror" creado por "el represivo sistema legal cubano" entre disidentes y periodistas y pidió a la comunidad internacional que reclame a las autoridades cubanas un cambio en la Constitución y el Código Penal que garantice la libertad de expresión.

El gobierno socialista español defiende una política de diálogo con Cuba y preconiza ante la Unión Europea (UE) un acuerdo de cooperación con la isla que comprometa más a La Habana en el respeto de los derechos humanos.

MADRID, 1 JUL (EFE).- El ministro español de Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, anunció hoy que el próximo lunes viajará a Cuba para apoyar el esfuerzo de la Iglesia católica y las autoridades cubanas para mejorar los derechos humanos en el país.

En declaraciones a la emisora de radio Cadena Ser, Moratinos señaló que durante su estancia en Cuba, que se prolongará hasta el martes, seguirá llevando a cabo "todos los esfuerzos de diálogo" y se mostró convencido de que habrá resultados positivos en lo que se refiere a la situación de los derechos humanos en la isla.

Preguntado si se ha movido algo en Cuba en los últimos tiempos, el jefe de la diplomacia española dijo que sí, y recordó que cada país tiene sus ritmos y añadió que lo que hay es una situación "muy compleja" y un debate "cada vez mayor".

Moratinos indicó también que España tiene que respetar que las autoridades cubanas vayan liderando los procesos de reforma, "acompañándolos para que se vaya mejorando la situación".

El ministro subrayó que en este proceso el Gobierno español debe estar unas veces "exigente" y otras "denunciando" casos como el del preso político Orlando Zapata, fallecido en febrero pasado tras una larga huelga de hambre, pero "nunca rompiendo el diálogo", que es el "instrumento esencial" en la acción diplomática española.

Sobre la situación del disidente cubano Guillermo Fariñas, en huelga de hambre y sed desde hace más de cuatro meses, el titular de Exteriores apuntó que sigue siendo tratado médicamente y que su estado es "preocupante".

Moratinos añadió que la Iglesia, las Damas de Blanco (esposas y otros familiares de presos políticos), las autoridades de EE.UU. y españolas han intentado convencer a Fariñas de que deje la huelga de hambre, porque "se pueden conseguir cosas sin necesidad de acudir a esa situación" y es mejor mantener "la capacidad política".

Tras el anuncio, la organización opositora Cuba Democracia Ya (CDY) criticó el viaje del ministro, a quien preguntó si cree que "los derechos humanos se han de defender entendiendo los ritmos y los tiempos de aquellos que los violan".

En un comunicado emitido en Madrid, CDY subraya que no se ha producido un avance significativo en el campo de los derechos humanos en los últimos meses en la isla caribeña.

La organización sí percibe "una estrategia orquestada por la dictadura y bailada, no sabemos si conscientemente, por la Iglesia Católica cubana y el Gobierno de España para hacer creer que se avanza en materia de derechos humanos en Cuba".

MADRID (AP) _ El canciller español Miguel Ángel Moratinos viajará a Cuba entre el 5 y el 8 de julio para ayudar en las gestiones de la Iglesia cubana a fin de mejorar la situación de los presos políticos, informó el jueves la agencia de noticias Europa Press.

El jefe de la diplomacia española prevé reunirse con su colega cubano, Bruno Rodríguez, y con el arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega, dijo la agencia de noticias española citando fuentes no identificadas.

Según las fuentes, Moratinos tuvo ocasión de hablar sobre esta visita en la audiencia del Papa con el presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, el 10 de junio pasado en el Vaticano.

Esta será la tercera visita del ministro español a la isla desde el 2007, cuando España y Cuba normalizaron las relaciones, seriamente dañadas en la última etapa del gobierno de José María Aznar, y establecieron un mecanismo de diálogo sobre derechos humanos, en el marco del cual España ha pedido la liberación de los presos políticos.

Antes de la mediación de la Iglesia cubana, el régimen castrista liberó en dos ocasiones a varios presos políticos como gesto hacia España pero siempre les obligó a exiliarse fuera de la isla, dijo Europa Press.

En una entrevista este jueves en la cadena Ser, recogida por Europa Press, Moratinos confirmó que su visita a La Habana busca "apoyar el esfuerzo que se está llevando a cabo entre la Iglesia católica y las autoridades cubanas" y o se mostró "convencido" de que habrá "resultados positivos" si bien señaló que cada gobierno tiene sus ritmos y sus "tiempos".

En su opinión, lo que España puede hacer en Cuba es "respetar que ellos vayan liderando los procesos de reforma y acompañándolos para que se vaya mejorando toda la situación... Tenemos que estar presentes, dialogantes con ellos, a veces exigentes, a veces denunciando como fue el caso del fallecimiento del señor Zapata, pero nunca rompiendo el diálogo, que es el instrumento esencial en nuestra acción diplomática", agregó.

LA HABANA, 1 JUL (EFE).- Miembros de la disidencia interna de Cuba valoraron hoy positivamente la próxima visita del ministro de Exteriores de España, Miguel Ángel Moratinos para apoyar el diálogo en favor de los derechos humanos, pero se mostraron escépticos con la voluntad del Gobierno de Raúl Castro.

En declaraciones a EFE, el portavoz de la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (Ce la Primavera Negra de 2003, valoraron el anuncio de la visita de Moratinos o de "cualquier persona de buena voluntad" que "interceda" en favor de los presos políticos.

"Sabemos que no estamos solos y la gestión que se pueda hacer, que sea con resultados positivos para nuestros presos, vale la pena" dijo Berta Soler, quien lamentó sin embargo que el Gobierno cubano "es impredecible". "Realmente no sabemos qué piensa, qué quiere, qué va a hacer, ni cuándo, ni cómo", añadió.

Más pesimista se declaró la opositora Marta Beatriz Roque, encarcelada en 2003 y luego liberada por motivos de salud quien opina que en el Gobierno cubano no hay voluntad alguna para resolver la situación de los derechos humanos.

Cuestionó además a los actores de ese proceso de diálogo y defendió que "si hay alguien que quiere ser intermediario y quiere sentarse a la mesa, bienvenido. Pero de un lado tiene que estar la oposición y del otro el gobierno".

Moratinos anunció hoy que el lunes viajará a Cuba para apoyar el esfuerzo de la Iglesia católica y las autoridades cubanas para mejorar los derechos humanos en el país y se mostró convencido de que habrá resultados positivos en ese sentido.

Hasta el momento, los frutos del proceso de diálogo abierto en mayo entre el Gobierno del general Raúl Castro y la jerarquía católica cubana han sido la excarcelación de un preso político muy enfermo (Ariel Sigler) y el acercamiento de doce opositores encarcelados a centros de sus provincias de residencia.

LA HABANA, 1 (ANSA) - China podrá ayudar a Cuba a cubrir el déficit de liquidez de su sistema bancario con la concesión de un préstamo multimillonario, dijo a ANSA un economista.

La Habana habría pedido ya el préstamo, que para ser efectivo debería rondar los 3.000 millones de dólares, según la fuente.

A causa de la crisis de liquidez se registraron impagos por parte de los bancos cubanos entre 600 y 1.000 millones de dólares en 2009, según datos de la CEPAL (Comisión económica para América Latina y el Caribe).

En 2008 se incrementó la deuda externa hasta 20.532 millones de dólares (15%) hasta representar el 152% del valor de las exportaciones, según el Economist Intelligence Unit (EIU).

Durante la X Semana social católica, celebrada el mes pasado en La Habana, el economista Pavel Vidal, investigador del Centro de estudios de la economía cubana, recomendó un préstamo externo multimillonario "ante la magnitud de la crisis".

Los bancos cubanos siguen endeudados con los chinos mientras que la deuda oficial se renegotió durante la visita a la isla en 2008 del presidente chino, Hu Jintao.

Un ajuste económico acometido en 2009 ha permitido a Cuba comenzar a pagar la deuda a empresas extranjeras con cuentas congeladas que se comprometen a seguir invirtiendo en el país.

China es el segundo socio comercial de Cuba por detrás de Venezuela. En 2009 el intercambio comercial bilateral fue de unos 1.546 millones de dólares, un 31,5% menos que en 2008.

LA HABANA, 1 JUL (XINHUA) -- Especies de plantas cubanas son empleadas en el desarrollo de tratamientos para enfermedades como la hiperplasia prostática benigna, informaron especialistas durante un congreso científico que concluye hoy en La Habana.

Uno de esos productos es un extracto obtenido a partir del fruto de la palma real cubana para la hiperplasia prostática benigna, padecimiento común en hombres mayores a 50 años.

Especialistas del Centro Nacional de Investigaciones Científicas (CNIC) aseguraron que este fármaco muestra "efectos alentadores" en los ensayos en modelos experimentales con animales.

En etapa más avanzada se encuentra el Abexol, logrado a partir de la cera de la abeja y que previene el daño de la mucosa gástrica, inducido por diferentes agentes al reducir los procesos oxidativos en el organismo.

También se revelaron los resultados favorables de la ozonoterapia y la electro estimulación en el control de la evolución de la retinosis pigmentaria, en una muestra de 186 pacientes seguidos cada año desde hace tres lustros.

El XV Congreso Científico Internacional CNIC 2010 acoge en el Palacio de Convenciones a expertos de más de 30 países.

MEDELLÍN, COLOMBIA, 1 JUL 2010 (AFP) - El cantautor cubano Silvio Rodríguez, que asiste el jueves en Colombia al III Congreso Iberoamericano de Cultura elogió la revolución de su país pero aclaró que sus canciones "no pretenden ser sus himnos" y fustigó a los responsables del desastre en el Golfo de México.

"Mi familia no era de recursos, era bastante pobre. Y no sé hasta dónde yo hubiera podido estudiar y desarrollarme si no hubiese existido la revolución de Fidel. Cuando triunfó la Revolución yo tenía 12 años y como joven participé en todo aquello, muy fervorosamente", dijo.

"Pero mi apoyo a la revolución fue natural, fue espontánea. Era lo que me correspondía como joven y cuando empecé a escribir canciones que hablaban de los problemas de la sociedad y de la gente no me lo propuse como si fueran sus himnos o como si pretendiera hacer de ellas discursos políticos", añadió.

Rodríguez participó, junto al bandoneonista argentino Rodolfo Medreros, en una conversación sobre los géneros musicales en Iberoamérica en el que se definió como "un músico más práctico que teórico" y fustigó a los responsables del derrame de petróleo en el Golfo de México.

"La humanidad está en un momento muy especial. Vamos mal por el mal uso que hemos hecho de algunas maravillas tecnológicas. El hombre ha evolucionado mucho tecnológicamente pero filosóficamente no está a la altura de las maravillas que es capaz de crear", aseguró el cubano.

"Y prueba de ello es lo que han hecho los responsables del desastre ecológico del Golfo de México. No quiero politizar este evento pero ese es un caso típico de que la tecnología es determinante pero también puede ser fatal", concluyó el cantautor que visita Colombia tras una ausencia de 15 años.

Rodríguez, de 63 años, estuvo en Colombia por última vez en 1995 cuando participó como jurado en el Festival Internacional de Cine de Cartagena, invitado por el Premio Nobel de Literatura, el escritor colombiano Gabriel García Márquez, y ofreció dos conciertos en Bogotá.

El Congreso -financiado por el gobierno de España- fue inaugurado por el presidente colombiano Álvaro Uribe y asisten, entre otros cantantes como el uruguayo Jorge Drexler, los argentinos León Gieco y Fito Páez, argentino, así como los españoles Rosario y Antonio Carmona.

LA HABANA, 1 JUL 2010 (AFP) - El cubano Erick Hernández, hombre-récord mundial de dominio del balón, implantó este jueves otra marca universal, al golpear sentado durante 3:03.14 horas sentado un balón Jabulani, el oficial del Mundial, al cual defendió de las críticas.

"Llegué un poco cansado al récord porque estoy haciendo exhibiciones a propósito del Mundial de fútbol, pero la preparación física y mental que tenía era muy buena", dijo a periodistas Hernández, de 43 años, tras imponer su récord en el hotel Copacabana, en el oeste de La Habana.

"El Dominador", como le conocen los cubanos, superó así la cota de tres horas y tres segundos que impuso en esa modalidad hace dos años en el Club Habana y reveló que su gran sueño es dominar el balón "durante 24 horas".

Hernández, quien se declara ferviente seguidor de la selección de Brasil, elogió el Jabulani, el controvertido balón oficial del Mundial de Sudáfrica-2010, y destacó que le "favorece porque tiene mayor rebote" y "es muy vivo".

Ni el calor ni el contratiempo de tenerse que acordonar una de sus zapatillas en los finales del intento, sacaron de concentración a Hernández, el único dominador del balón cubano que ostenta un récord Guinness, al darle 319 toques al balón durante un minuto con la cabeza.

Además de esa primacía, el cubano ostenta otras marcas mundiales impresionantes como las de 19 horas y 10 minutos de control de la esférica con todo el cuerpo y los 42 Km. del maratón dominando la pelota, en 7:17 horas.

La destreza de dominio del balón tuvo sus orígenes en Cuba en 1993, y el primer récord mundial fue registrado cuatro años después, cuando Douglas Hernández, hermano de Erick y su actual entrenador, logró 100.026 toques en 15 horas.

LA HABANA, 1 JUL (EFE).- Cuba anunció hoy la selección que la representará en la 25 Semana del Béisbol de Haarlem (Holanda), que se celebrará del 9 al 18 de este mes.

El equipo cubano, dirigido por el técnico Germán Mesa, está conformado por tres receptores, siete jugadores de cuadro y nueve lanzadores, incluidos cuatro zurdos, según informaron medios deportivos locales.

Como asistentes trabajarán Bárbaro Marín, Gerardo Simón y Julio Romero, y los receptores elegidos son Rolando Meriño, Osvaldo Arias y Eriel Sánchez.

Como lanzadores actuarán Freddy Asiel Álvarez, Norberto González, Maikel Folch, Luis Borroto, Ciro Silvino Licea, Yoandry Portal, Duniel Ibarra, Yoelkis Cruz y Rogelio Carrillo.

El conjunto lo completan Yunier Mendoza, Yoennis Southerán, Dannel Castro, Mario Vega, Donald Duarte, Rudy Reyes y Alexander Ayala, y los jardineros Alexei Bell, Serguey Pérez, Reutilio Hurtado y Ariel Sánchez.

La selección isleña iniciará el calendario de competencias para su clasificación el próximo día 10 con un partido contra Japón, al siguiente día jugará con Estados Unidos y el 12 frente a China.

Para cerrar esa fase, los cubanos tienen pactados partidos con Holanda y Venezuela, los días 13 y 15, respectivamente.

Cuba consiguió su último título en Holanda en 1998 cuando ganó en la final a un conjunto australiano.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

TEHERAN, 1 (ANSA) - Irán persistirá en el desarrollo de su "programa nuclear pacífico" pese a las sanciones impuestas por el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, sostuvo la cancillería de Teherán en una carta enviada a los 15 países miembros de ese organismo.

Las sanciones "reforzarán nuestra voluntad de desarrollar la tecnología nuclear pacífica", sostuvo el canciller Manuchehr Mottaki en la carta, tras enviar ayer una primera misiva a los ministros de Exteriores de la Unión Europea.

El Consejo de Seguridad impuso a Irán el 9 de junio una cuarta ronda de sanciones por el desarrollo de sus planes nucleares.

El gobierno francés advirtió, por su parte, que la carta enviada al Consejo de Seguridad no representa un paso "en la dirección justa".

"A Irán fueron enviados mensajes muy claros para que acepte finalmente comprometerse en la discusión sobre sus actividades sensibles", dijo el portavoz de la cancillería francesa, Bernard Valero.

"En este contexto las cartas enviadas por Mottaki no van en la justa dirección. Lo que esperamos de Irán es que responda con gestos concretos a las preocupaciones de la comunidad internacional", agregó.

En tanto, el diario Wall Street Journal escribió hoy que Irán envió a Siria un sistema de radar que puede impedir a Israel organizar ataques sorpresa para destruir instalaciones nucleares de Teherán.

La misma fuente sostuvo que el radar permitirá a las autoridades sirias advertir a Irán y al movimiento chiita libanés Hezbolá sobre movimientos de la fuerza aérea israelí.

Las estructuras de radar fueron entregadas a Siria por Irán en la segunda mitad de 2009, según fuentes oficiales israelíes, estadounidenses y de inteligencia occidental.

Irán y Siria negaron la operación, que es violatoria de la resolución aprobada en 2007 por el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, que prohíbe a Irán proveer material de uso militar.

Por otra parte, el jefe de los inspectores de la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA), Olli Heinonen, que conduce las supervisiones en los sitios nucleares de Irán y Siria, anunció su renuncia, que formalizará a fines de agosto.

Heinonen, de 63 años, finlandés, reportó en febrero de 2008 la existencia de una relación en Irán entre el enriquecimiento de uranio, las pruebas con explosivos, y la modificación de las ojivas de misiles con capacidad nuclear.

TEHERÁN, 1 JUL 2010 (AFP) - Las nuevas sanciones del Consejo de Seguridad de la ONU no impedirán a Irán proseguir su "programa nuclear pacífico", afirmó el canciller iraní Manuchehr Mottaki en una carta a los 15 miembros del Consejo, en la que agradece a Brasil y Turquía por "resistir" a "presiones políticas".

"La adopción de tales resoluciones no afecta la determinación de Irán de proseguir su programa nuclear pacífico (...)", escribe Mottaki en su carta enviada a los 15 cancilleres de los países miembros del Consejo de Seguridad, citada por la agencia Irna.

El Consejo de Seguridad adoptó el 9 de junio una resolución que refuerza las sanciones contra Irán por su negativa a suspender su enriquecimiento de uranio.

Doce de los 15 miembros del Consejo -en particular China y Rusia, aliados tradicionales de Teherán- votaron a favor de la resolución, pero Brasil y Turquía lo hicieron en contra, y Líbano se abstuvo.

Mottaki agradeció en su misiva a Brasil y Turquía "por su resistencia a las presiones políticas de algunos países, y (por) su voto negativo a la resolución".

Brasil y Turquía habían negociado en mayo un acuerdo con Irán para un canje en territorio turco del uranio iraní débilmente enriquecido (a 3,5%) por otro enriquecido a 20%.

El acuerdo fue ignorado por las potencias, que sospechan a la República Islámica de Irán de querer fabricar una bomba atómica.

Irán alega que precisa del uranio para un reactor de investigación científica en Teherán.

BRASILIA, 1 JUL (PL) El presidente de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, criticó la postura de las potencias occidentales en el contencioso con Irán por su programa nuclear al adoptar nuevas sanciones sin conversar con los líderes de la nación persa.

En entrevista concedida a la Agencia de Noticias siria SANA y al periódico El Watan, de esa nación árabe y divulgada hoy por la presidencia brasileña en su página web, el mandatario sostiene que quedó decepcionado con la actitud de los miembros permanentes del Consejo de Seguridad.

"Yo tenía el compromiso de pactar con Turquía y con Irán el compromiso de Irán de sentarse a la mesa con la Agencia (Organismo) Internacional de Energía Atómica -OIEA-, e Irán concordó. Quienes no concordaron fueron los miembros permanentes del Consejo de Seguridad que querían sancionar a Irán casi por venganza", aseveró.

Ello, apuntó Lula, tal vez por celo de que el convencimiento de Teherán fue conseguido por dos países que no son miembros permanentes del Consejo de Seguridad.

Entonces, precisó, las personas necesitan aprender que el ejercicio de la democracia y el diálogo son muy complicados, pero son la mejor manera de construir acuerdos y consensos.

El 17 de mayo pasado, Brasil, Turquía e Irán firmaron la Declaración de Teherán, que como punto fundamental expresa la aceptación de la nación persa de realizar fuera de su territorio el intercambio de uranio levemente enriquecido por combustible nuclear para su reactor de investigaciones médicas.

También, manifiesta el deseo de Irán de conversar sobre su programa nuclear e insiste que el mismo sólo tiene fines pacíficos, contrario a lo que afirman potencias occidentales que obviaron la Declaración e impusieron nuevas sanciones a Teherán, con consecuencias impredecibles, incluido un probable conflicto bélico.

En la entrevista con los medios de prensa sirios, el presidente brasileño sostuvo que fue algo inusitado lo acontecido en el caso de Irán, primero porque ninguno de los grandes líderes que aprobaron las sanciones conversaron con los dirigentes de ese país.

Lula recordó que después de un encuentro con el presidente de Irán, Mahmoud Ahmadinejad, en Nueva York, llegó a la Cumbre del G-20 en Pittsburgh, y comprobó que los líderes del Reino Unido, Gordon Brown; de Francia, Nicolás Sarkozy; de Alemania, Angela Merkel; y de Estados Unidos, Barack Obama, no habían conversado con Ahmadinejad.

Entonces, prosiguió, les dije que era preciso que tomaran el teléfono y hablaran con Ahmadinejad y lo invitaran a una reunión, pero ninguno quiso, porque a priori no creen en Irán, mas Teherán tampoco cree en ellos. Sin embargo, refirió Lula, alguien tiene que empezar las conversaciones.

Tras indicar que cuando decidió viajar a la nación persa, la secretaria de Estado de Estados Unidos, Hillary Clinton, hizo muchas críticas y dijo que éramos ingenuos, que no íbamos a tener éxito y que Irán no iba a conversar. No obstante, sucedió exactamente lo contrario.

Primero, explicó, el presidente Obama mandó cartas para mí y el primer ministro turco (Recep Tayyip Erdogan), y el acuerdo que conseguimos refleja lo escrito en esa misiva. Extrañamente, acotó, después que logramos la Declaración y ellos debían llamar a Irán a conversar, transformaron las sanciones en una cuestión de honra.

Lula dijo que esos líderes estaban prisioneros de sus discursos, hablaron de más y no tenían cómo volver atrás. Una semana después, Irán envió la carta al Grupo de Viena (los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad: Estados Unidos, Francia, Reino Unido, China y Rusia, más Alemania).

Sin embargo, dijo, los miembros del Grupo de Viena decidieron aplicar las sanciones antes de leer la carta. "Es el absurdo, del absurdo", exclamó el mandatario y manifestó que por ello quedó decepcionado.

GINEBRA, 1 JUL (EFE).- La Organización Mundial Contra la Tortura (OMCT) exhortó hoy al Tribunal Supremo iraní a que suspenda de "forma inmediata" la prevista ejecución de Zeynab Jalalian, una presa política kurda de 27 años encarcelada desde 2007.

Jalalian fue condenada a muerte en enero de 2009 acusada de "enemistad hacia Dios", condena que ratificó el Tribunal Supremo iraní en noviembre de ese año, y la OMCT afirma ahora que la ejecución es "inminente".

En un comunicado, la OMCT denuncia que el juicio contra Jalalian, quien actualmente está detenida en la prisión Evin de Teherán, "no cumple con los estándares internacionales".

"La fiscalía no aportó ninguna prueba contra ella y la acusada tampoco tuvo acceso a un abogado", añadió.

Además, la OMCT teme que Jalalian, vinculada a movimientos de oposición kurdos, haya sido "víctima de tortura y de abusos sexuales" durante su detención.

El caso de Jalalian no es el primero en Irán; el pasado 9 de mayo, cuatro presos políticos kurdos fueron ejecutados, entre ellos Farzad Kamangar, un profesor iraní acusado de colaborar con el Partido de los Trabajadores del Kurdistán (PKK).

Asimismo, existen otras 15 sentencias a muerte contra presos políticos kurdos, condenas que, según la OMCT, demuestran que Irán "desafía los derechos humanos de forma flagrante".

También urgió a las autoridades competentes iraníes a iniciar una investigación imparcial sobre las presuntas torturas sufridas por Jalalian, así como instó a la UE a recordar a Irán sus obligaciones internacionales.

EL CAIRO, 1 JUL (EFE).- El vicepresidente sirio, Faruq al Chara, y el jefe del Parlamento iraní, Ali Lariyani, pidieron hoy en Damasco la creación de una comisión investigadora internacional para sancionar a Israel por su ataque a la Flotilla de la Libertad.

Ambos políticos instaron a formar un "comité investigador internacional para castigar a Israel por su asalto terrorista a la Flotilla de la Libertad en aguas internacionales, que causó víctimas inocentes", durante la reunión que mantuvieron hoy en la capital siria, informó la agencia estatal de noticias Sana en su página web.

Al Chara y Lariyani se referían al asalto israelí del pasado 31 de mayo a esa flotilla, que pretendía romper el bloqueo de Gaza para llevar ayuda humanitaria, y se saldó con la muerte de ocho ciudadanos turcos y un turco-estadounidense.

Asimismo, ambos coincidieron en la importancia de que los países árabes e islámicos reactiven los medios y recursos para "obligar a Israel a someterse a los principios del derecho internacional".

Además, los dos responsables subrayaron la necesidad de que se ponga fin al "injusto" bloqueo israelí sobre la franja de Gaza.

Por otro lado, analizaron la situación en Irak y expresaron su confianza en que el pueblo iraquí "logre formar un gobierno nacional lo más rápido posible para que contribuya a la unidad y seguridad de Irak y la estabilidad de la región".

BOGOTÁ, 1 JUL (DPA) - El presidente de Colombia, Álvaro Uribe, desmintió hoy la información según la cual el servicio secreto de su país espía al presidente de Ecuador, Rafael Correa, al tiempo que confió en el restablecimiento definitivo de las relaciones diplomáticas entre ambas naciones.

Después de sostener una reunión con el director del Departamento Administrativo de Seguridad (DAS, servicio secreto) Felipe Muñoz, algunos ministros y altos mandos militares, el mandatario aseguró que ningún organismo local ha realizado seguimiento ilegal alguno contra Correa o algún otro nacional ecuatoriano, como señaló el pasado días el diario "El Universo" de Quayaquil.

"Felipe Muñoz, ciudadano correcto, reiteró que el DAS no ha adelantado ninguna de las actividades que se han denunciado contra el señor presidente del Ecuador, el doctor Rafael Correa. Nos explicó el alcance de su comunicado, quiero reiterarlo ante los colombianos, ante el hermano pueblo ecuatoriano, ante el Gobierno de Ecuador", dijo Uribe.

Asimismo, consideró que "personas mal intencionadas, probablemente cercanas al DAS, han querido con informaciones que no corresponden a la realidad afectar el buen nombre del Gobierno y en este caso afectar relaciones internacionales".

En este sentido confió en la normalización de las relaciones con el vecino país, que han permanecido congeladas desde marzo de 2008, para poder enfrentar la "lucha común contra el narcoterrorismo".

"Este es un propósito ineludible de nuestro Gobierno que termina, un propósito que ha expresado en varias ocasiones el nuevo Presidente de los colombianos, el doctor Juan Manuel Santos", indicó Uribe.

Quito rompió relaciones con Bogotá después de que militares colombianos atacaran un campamento clandestino de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) en territorio ecuatoriano, hecho en el que murieron una veintena de personas, entre ellos el jefe subversivo "Raúl Reyes" y varios estudiantes mexicanos.

Colombia y Ecuador restablecieron las relaciones comerciales hace algunos meses con la designación de encargados de negocios y agregados de defensa, pero todavía se desconoce cuándo se normalizarán del todo con el nombramiento de embajadores.

La Justicia ecuatoriana desarrolla un proceso contra el electo presidente Juan Manuel Santos por autorizar la incursión militar colombiana, ya que en su momento era ministro de Defensa. La corte ecuatoriana de Sucumbíos ratificó en mayo una orden de prisión contra Santos.

Correa aseguró este martes que "volvería a romper relaciones diplomáticas" con Colombia si la Justicia de su país comprueba que la denuncia realizada por uno de los diarios de mayor circulación de ese país es cierta.

Ante el señalamiento, el DAS, a través de un comunicado, negó categóricamente el supuesto espionaje, seguido por las negativas de los ministro de Relaciones Exteriores, Jaime Bermúdez, y de Defensa, Gabriel Silva.

CARACAS, 1 JUL (EFE).- El partido opositor venezolano Democracia Renovadora (DR) pidió hoy a la Fiscalía que solicite al Supremo un juicio por traición a la patria contra el presidente del país, Hugo Chávez, por el hallazgo de alimentos caducos o podridos importados por el Estado.

Para el dirigente de DR, Pablo Medina, la pérdida de toneladas de alimentos supone un "descomunal hecho de traición a la patria y crimen de lesa humanidad".

"Fue Chávez quien ordenó que (la estatal Petróleos de Venezuela SA) PDVSA se convirtiera en una empresa importadora de alimentos y por eso venimos a solicitar" un proceso judicial en su contra, dijo a los periodistas a las puertas de la Fiscalía.

En las importaciones de alimentos efectuadas por Productora y Distribuidora Venezolana de Alimentos (PDVAL), una filial de PDVSA, también participó la ministra cubana de Comercio, Bárbara Castillo, contra quien también debería actuar la justicia venezolana, agregó.

Medina pidió a la Fiscalía "resguardar los bienes de la República" gestionando el embargo de los bienes de todos los involucrados, entre ellos los titulares de PDVSA y PDVAL, incluido el ex presidente de esta última instancia, Enrique Pulido, quien ya se encuentra detenido.

El presidente de PDVSA y ministro de Energía y Petróleo, Rafael Ramírez, ha destacado que fue el mismo Gobierno el que denunció el asunto y que la oposición busca sacar provecho del asunto, de cara a las elecciones parlamentarias del próximo 26 de septiembre.

"Se ha tomado un conjunto de medidas drásticas; no es cualquier cosa que el detenido sea nada más y nada menos que el presidente de la empresa responsable", sostuvo anoche Ramírez.

No se ha establecido aún si los alimentos importados fueron adquiridos ya caducos o si se dañaron en las bodegas del puerto del noroeste del país donde fueron almacenados y hallados el mes pasado.

"Es evidente que aquí hay una campaña política montada en torno a un hecho que lo denunció la propia revolución", porque "el Gobierno Bolivariano demuestra que no tiene nada que esconder y quiere llegar a las últimas consecuencias de la investigación", añadió Ramírez.

Otro partido opositor, Un Nuevo Tiempo (UNT), también denunció a Chávez ante el Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) por traición a la patria el pasado 29 de abril, lo mismo que a "todo el alto mando militar" venezolano, denuncia que aún no es respondida por el TSJ.

El entonces el secretario ejecutivo de UNT, Enrique Ochoa Antich, manifestó que los cubanos han tomado "el control" de las principales instituciones castrenses del país, como la Dirección de Inteligencia Militar, el Servicio Bolivariano de Inteligencia (Sebin) y la Casa Militar, encargada de la seguridad presidencial, además del Servicio Administrativo de Identificación, Migración y Extranjería (Saime).

El general de Ejército Antonio Rivero, quien en marzo pasado renunció a la Fuerza Armada Nacional, había denunciado días antes que personal militar de Cuba cumple "tareas de planificación y conformación de la organización militar, capacitación y adiestramiento" en las instituciones castrenses venezolanas.

Rivero, que cosechó elogios de afines y críticos al Gobierno por su labor en los últimos años al frente de la instancia de socorro Protección Civil, fue luego tildado de "triste" general por Chávez.

Le recriminó también que hubiera asumido "el discursito enemigo" de la supuesta "cubanización" venezolana para presuntamente atacar a su Gobierno, aunque admitió que "los cubanos nos están ayudando".

En Venezuela viven trabajan 60.000 cooperantes cubanos, entre ellos personal docente, deportivo y médico, como parte de los acuerdos de cooperación firmados entre Caracas y La Habana.

NUEVA ORLEANS (AP) _ El enorme derrame de petróleo de BP se convirtió el jueves en el más grande de la historia en el Golfo de México, de acuerdo con las estimaciones máximas del gobierno de Estados Unidos, un récord siniestro que subraya la imperiosa necesidad de que la compañía petrolera detenga la fuga.

El petróleo que se ha derramado por dos meses y medio de un pozo averiado a 1,6 kilómetros (1 milla) de la superficie del mar alcanzó la marca de 532 millones de litros (140,6 millones de galones), con lo cual supera los 530 millones de litros (140 millones de galones) derramados por el pozo Ixtoc I

en las costas de México de 1979 a 1980. Aun con la estimación más baja de Washington, hay por lo menos 271 millones de litros de petróleo (71,7 millones de galones) en el Golfo.

Resulta primordial dar seguimiento al total, en parte porque BP PLC, con sede en Londres, sería multada por cada galón derramado, dijo Larry McKinney, director del instituto de investigación del Golfo de México de la Universidad Texas A M en Corpus Christi.

"Es importante conocer el número porque influye en la restauración y recuperación", dijo McKinney.

El cálculo se basa en el rango máximo de barriles derramados por día estimado por el gobierno de Estados Unidos, menos la cantidad que BP dice haber recolectado del pozo con sistemas de contención.

BP recuperó una cantidad de petróleo menor a la usual el miércoles, unos 3.667.955 litros (969.000 galones).

Medir el derrame ayuda a los científicos a determinar dónde está el petróleo, oculto bajo la superficie del mar e incluso pegado al lecho marino. El petróleo que no sale a la superficie daña diferentes partes del ecosistema.

"Es una cifra abrumadora desde cualquier punto de vista", dijo Ed Overton, profesor de estudios ambientales de la Universidad Estatal de Louisiana que asesora al gobierno de Estados Unidos sobre derrames de petróleo. "Será mucho mayor a Ixtoc para cuando se termine".

WASHINGTON, 1 JUL 2010 (AFP) - El presidente estadounidense Barack Obama declaró este jueves estar "listo para avanzar" en la reforma migratoria integral y retó a la oposición republicana a demostrar "valentía política" para aprobarla en el Congreso.

"Estoy listo para avanzar. La mayoría demócrata está lista para avanzar y creo que la mayoría de los estadounidenses están listo para avanzar", dijo Obama en la sede de la Universidad Americana, en Washington.

Pero la reforma, que ya fracasó en 2006 y 2007 en el Congreso, "no puede pasar sin los votos republicanos... una realidad política y matemática", añadió el presidente ante unos 300 líderes políticos, sociales y religiosos.

Ante un tema "que se presta a la demagogia", retó el presidente, "la cuestión es saber si tendremos la valentía de aprobar una ley en el Congreso".

Obama no ofreció sin embargo ningún indicio de calendario ni nuevas iniciativas para desbloquear las negociaciones con los republicanos.

Líderes demócratas en el Senado presentaron hace dos meses un esbozo de reforma integral que sin embargo aún no ha sido introducida como proyecto de ley, después de que un solo senador republicano, Lindsey Graham (Carolina del Sur) retirara su apoyo inicial a los esfuerzos.

Obama tampoco confirmó que su gobierno se disponga en breve a impugnar ante la justicia la ley SB 1070 aprobada en Arizona (suroeste) que obliga a la policía estatal a pedir papeles a personas bajo la sospecha "razonable" de que sean inmigrantes indocumentados.

La secretaria de Estado, Hillary Clinton, aseguró en una reciente entrevista que esa demanda federal ante los tribunales iba a ser tomada en breve.

La ley entra en vigor a fines de julio.

En su discurso, Obama pidió "responsabilidad" del gobierno, de empresarios y de los propios casi 11 millones de indocumentados en Estados Unidos para resolver el tema.

Del lado gubernamental, el presidente recordó que acaba de ordenar el despliegue de 1.200 soldados de la Guardia Nacional a la frontera del sur, en su mayoría en Arizona.

La frontera del sur "es más segura que en los últimos 20 años", enfatizó ante un público atento pero que no interrumpió para aplaudir en ningún momento.

A los empresarios que emplean indocumentados les advirtió que habrá más inspecciones y a los que entraron en Estados Unidos ilegalmente les explicó que si se aprueba algún día la reforma, deberán identificarse, pagar una multa, aprender inglés y hacer cola para lograr papeles.

NUEVA YORK, 1 JUL (EFE).- La periodista peruana Vicky Peláez expresó su "total inocencia" respecto de las acusaciones que la Justicia estadounidense le imputa a ella, su esposo y otras nueve personas por supuesto espionaje a favor de Rusia, dijo hoy a EFE su abogado, Carlos Moreno.

"Vicky dice que esos cargos son auténtica ciencia ficción y que no tiene nada que ver con ello. Ella piensa que "la motivación para la acusación viene de su columna y por las posiciones antiestadounidenses que asume en ellas", precisó Moreno, defensor de la columnista del diario neoyorquino en español El Diario La Prensa.

Vicky Peláez y su esposo, Juan Lázaro, de origen peruano y uruguayo, respectivamente, y nacionalizados estadounidenses, fueron detenidos al igual que otras nueve personas el pasado domingo en Nueva York y otros lugares del país por pertenecer a una supuesta red de espionaje en favor de Moscú.

A todos ellos se les acusa de blanqueo de capitales y de conspiración para actuar como agentes de un gobierno extranjero sin informar al Departamento de Justicia, pero no tienen cargos por espionaje ni tampoco por haber obtenido material clasificado de este país.

Esos delitos conllevan penas máximas de veinte y de cinco años de prisión, respectivamente.

El abogado de Peláez indicó que, tras entrevistarse durante una hora el miércoles con su defendida, ella "negó rotundamente los hechos que le alegan, como que ha hecho lavado de dinero o se haya reunido con representantes del gobierno ruso".

"No tiene idea de cómo le han inventado esto. La única explicación que encuentra es su columna política" en el diario neoyorquino, dijo Carlos Moreno, quien también indicó que inicialmente tanto a Peláez como a su esposo les habían designado abogados de oficio.

La Justicia estadounidense ha fijado para las tres de la tarde de hoy (20.00 GMT) una vista en un tribunal federal de Nueva York para que se les lean los cargos en contra a Peláez, Lázaro y los otros detenidos en el área de Nueva York y Nueva Jersey, mientras que audiencias similares tendrán lugar en otras cortes de Boston (Massachusetts) y Virginia.

También se determinará si los diez acusados en EE.UU. tienen derecho a quedar en libertad bajo fianza. El undécimo acusado, Christopher Metsos, fue detenido en el aeropuerto de Larnaca (Chipre) y posteriormente puesto en libertad, y ahora está en paradero desconocido.

"Todavía no se ha fijado la fianza, pero por la magnitud del caso podría estar en un mínimo de 250.000 dólares", indicó a Efe Moreno, que también señaló que en casos similares por el nivel de la acusación las fianzas empiezan en un mínimo de 500.000 dólares.

El defensor recordó que el caso todavía se encuentra en su nivel de instrucción y que en la siguiente fase la fiscalía y la acusación, que es del FBI, tendrán que presentar las fotos, vídeos y otras pruebas que tengan en contra de los imputados.

"En el FBI son expertos en crear pruebas con apariencia de evidencias, y en esta etapa no tienen que exponer los detalles. Por ahora son solo alegaciones", agregó.

Moreno forma parte del "Comité de Defensa de Vicky Peláez", integrado por activistas hispanos, y que ha emitido un comunicado en el que dicen que la detención de esta periodista peruana y su esposo es un caso de persecución política y "declara su apoyo incondicional a una mujer que por más de veinte años ha demostrado ser íntegra, leal a sus principios y tenaz en la persecución de la verdad".

Además rechaza "enérgicamente el intento de EE.UU. de difamar a una periodista que ha demostrado su apego a la verdad, aún cuando esa verdad le moleste a muchos, incluyendo aquellos dentro de las esferas de poder de Estados Unidos".

La detención de la periodista peruana y su esposo, un profesor universitario, ambos muy conocidos en la comunidad hispana por sus posiciones izquierdistas y por criticar las políticas del Gobierno estadounidense hacia América Latina ha impactado entre muchos de sus miembros.

"No conozco personalmente a Vicky ni tampoco soy su amiga, pero sí conozco su trayectoria profesional y su posición frente a las injusticias", dijo a Efe la portavoz de "Peruanos en Acción", Tatiana Béjar, y una de las organizadoras de un acto de solidaridad que tendrá lugar hoy frente al tribunal federal de Manhattan en que comparecen los acusados.

Además de Peláez y Lázaro, ante el tribunal federal de Manhattan comparecerá también otro matrimonio, el compuesto por Richard y Cynthia Murphy, y la ciudadana rusa Anna Chapman, dueña de una agencia inmobiliaria por Internet y calificada ya por los tabloides neoyorquinos como "la Mata Hari pelirroja".

También se espera la comparecencia en Massachusetts de Tracey Lee Ann Foley y Donald Howard Heathfield, y de Michael Zottoli, Patricia Mills y Mikhail Semenko, en un tribunal federal del

estado de Virginia, donde fueron detenidos.

MOSCÚ, 1 JUL (EFE).- El Gobierno ruso ofreció hoy asistencia diplomática a los diez presuntos espías detenidos en Estados Unidos bajo la acusación de trabajar para Rusia y pidió a Washington más información sobre este incidente.

"Si (los detenidos) necesitan este tipo de asistencia, se la ofreceremos plenamente", declaró en rueda de prensa el portavoz de la Cancillería rusa, Andréi Nesterenko, al ser preguntado sobre si Moscú se proponía ayudar a los acusados de espionaje.

Tras revelar Washington la captura de los presuntos espías, Moscú declaró que la mayoría de ellos son "ciudadanos rusos que en otro tiempo fueron a parar a territorio norteamericano", y negó que éstos cometieran actos dirigidos contra los intereses de EE.UU..

"Proteger a los ciudadanos rusos en el extranjero es una obligación sagrada de nuestras misiones diplomáticas y de sus departamentos consulares en otros países", subrayó Nesterenko.

El diplomático insistió en que Moscú todavía no ha recibido de Washington suficiente información sobre este caso.

Mientras, el representante del Kremlin para la defensa de los derechos de los menores, Pável Astájov, expresó su preocupación por el futuro de los hijos de las parejas detenidas.

"No se puede permitir que se violen los derechos de los niños y que éstos sean alojados en orfanatos en caso de que tengan familiares dispuestos a acogerlos temporalmente", señaló el Defensor del Niño en un comunicado.

Según las autoridades estadounidenses, ocho personas fueron detenidas el pasado domingo bajo la acusación de realizar durante un "largo periodo de tiempo" misiones encubiertas en Estados Unidos actuando como agentes para Rusia.

Además, otras dos personas más fueron arrestadas por participar supuestamente en un programa para la inteligencia rusa.

Un total de once personas, incluidos los diez detenidos el domingo, están acusados en dos causas criminales presentadas por separado con cargos de "conspiración" por actuar de manera "ilegal" como agentes rusos en territorio estadounidense.

Nueve de los detenidos afrontan, además, cargos por "lavado de dinero".

Tanto Moscú como Washington han expresado la esperanza de que su nueva etapa de relaciones no se vea afectada por este incidente, que ocurre pocos días después de una visita del presidente ruso, Dmitri Medvedev, a Estados Unidos.

BRUSELAS, 1 JUL 2010 (AFP) - El nuevo comandante en jefe de las fuerzas internacionales en Afganistán, el general David Petraeus, afirmó el jueves que mantendrá la consigna de evitar al máximo las pérdidas civiles, aunque velará para que la misma no se aplique en detrimento de la seguridad de los militares.

"No habrá revisión de las reglas" para las tropas, que "creo que son buenas", aunque "vamos a verificar que sean aplicadas correctamente", declaró el general estadounidense en la sede de la OTAN en Bruselas, un día después de que el Senado de Estados Unidos le confirmara como máximo responsable militar en Afganistán.

Petraeus, que recibió el apoyo unánime de los embajadores de los países de la OTAN, sustituirá al general Stanley McChrystal, destituido por sus críticas a la administración estadounidense de Barack Obama, al frente de la Fuerza Internacional de Asistencia a la Seguridad (ISAF) de la Alianza Atlántica.

"Ha habido un cambio en el mando pero no un cambio en la estrategia", señaló junto al general el secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, saludando al "hombre indicado para sacar adelante la misión" en Afganistán.

Petraeus hizo escala en Bruselas, donde además de los 28 países miembros de la OTAN fue recibido por representantes del resto de los 18 países de la ISAF, pocos días antes de embarcarse hacia el país asiático, donde se pondrá al frente de unos 119.000 militares extranjeros.

"Debemos hacer todo lo que sea posible para proteger a la población y reducir las pérdidas entre civiles inocentes", insistió Petraeus, desmintiendo rumores sobre un cambio de doctrina que

permitiría a las tropas de la OTAN abrir fuego en cualquier circunstancia para defenderse en caso de ataque.

Consciente del impacto desastroso que toda muerte de civiles a manos de las fuerzas extranjeras tiene en la opinión pública en Afganistán, debilitando la estrategia para ganar la guerra contra los talibanes, McChrystal recortó ampliamente el derecho de abrir fuego.

Petraeus se felicitó de que en las últimas doce semanas, el número de civiles muertos en esas circunstancias descendiera a la mitad comparado con el mismo periodo del año anterior.

No obstante, subrayó que los militares "han expresado inquietudes sobre el procedimiento", que "se habría convertido en demasiado burocrático" a la hora de solicitar el apoyo del fuego aéreo durante enfrentamientos de tropas con los talibanes.

"Es imperativo asegurarse de que nuestros soldados están apoyados por todos los medios cuando se hallan en una situación difícil", prosiguió el general.

El mando de la ISAF "tiene suficientemente experiencia para responder a estos dos imperativos: reducir las pérdidas civiles y proteger a nuestros soldados", agregó Petraeus en la sede de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN).

Pero la segunda tarea tampoco será fácil: un total de 102 militares de la OTAN murieron en junio en Afganistán, en el mes más letal desde el comienzo de la ofensiva para sacar del poder a los talibanes en diciembre de 2001.

Las pérdidas son comparables a las sufridas por las fuerzas internacionales en los peores momentos de la guerra en Irak, en 2007, donde precisamente fue la estrategia del general Petraeus la que en Washington consideran que funcionó.

ESTAMBUL, JUL 1 (REUTERS) - Turquía dijo esta semana a Israel, en una reunión cara a cara en Bruselas, lo que tenía que hacer para reparar las relaciones entre ambos, dañadas por el asalto israelí a un buque de ayuda a Gaza hace más de un mes, dijeron el jueves funcionarios turcos.

Confirmando que el ministro de Relaciones Exteriores turco, Ahmet Davutoglu, y el ministro israelí de Comercio e Industria, Benjamin Ben-Eliezer, se reunieron el miércoles, un funcionario turco dijo sin dar detalles que las demandas de Ankara para que Israel hiciera cambios seguían siendo las mismas.

En el pasado uno de los aliados musulmanes más estrechos de Israel, Turquía ha dicho que quiere que Israel se disculpe, pague compensaciones, acceda a una investigación de la ONU sobre el incidente y levante el bloqueo a 1,6 millones de palestinos que viven en la Franja de Gaza.

"Davutoglu reiteró los pasos que Turquía espera que se den en este ámbito para la mejora de relaciones", dijo el portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores Burak Ozugergin a REUTERS el jueves.

Nueve activistas pro-palestinos de nacionalidad turca murieron cuando comandos israelíes asaltaron la embarcación de bandera turca Mavi Marmara el 31 de mayo, dentro de una operación para frenar una flotilla de ayuda a Gaza, afectada por el bloqueo israelí.

Turquía retiró a su embajador a Israel, canceló operaciones militares conjuntas e impidió que un avión militar israelí sobrevolara el espacio aéreo turco después del incidente.

Estados Unidos quiere que Israel y Turquía, cuya amistad anterior había beneficiado la política estadounidense en Oriente Medio, zanjen la disputa.

El presidente Barack Obama se reunió con el primer ministro turco, Tayyip Erdogan, en Toronto el domingo y tiene previsto encontrarse con israelí Benjamin Netanyahu el 6 de julio.

Israel ha abierto su propia investigación sobre lo que ocurrió en el Mavi Marmara, pero ha mantenido que abrieron fuego sólo después de que quienes abordaran fueron atacados por activistas armados con palos y cuchillos.

Israel dice que el bloqueo en Gaza es necesario para frenar el suministro de armas a los islamistas de Hamas que gobiernan el enclave.

El Consejo de Seguridad de la ONU y varios países musulmanes condenaron la acción de Israel.

Las relaciones entre Israel y Turquía han caído en espiral desde que el primer ministro Erdogan condenara la ofensiva israelí en Gaza a finales del 2008.

Ambos países habían forjado una amistad en la década de 1990 basada en la cooperación militar e intercambio de inteligencia, aunque el comercio también prosperó.

Turquía ha mejorado las relaciones con sus vecinos, como Irán y Siria, en los últimos años y Erdogan se convirtió en una figura popular entre los países musulmanes por defender la causa palestina.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Enrique Henríquez Menoyo **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
